



Lektion 17-1 Die Schwabenmetropole: Stuttgart

【本课重点】

城市介绍-斯图加特

阅读：Bilder aus Stuttgart

听力练习：Eine Stuttgarter Familie

【词汇讲解】

der Schwabe, -n

Industriestark

der Weinberg, -e

besitzen

der Bauer, -n

der Bierbrauer, -

das Hintergebäude, -

die Feinmechanik (nur Sg.)

der Ausbilder, -

der Azubi, -s

der Lehrling, -e

die Berufsschule, -n

die Lehre, -n

das Stadtgebiet, -e

eine Rolle spielen

zoologisch

botanisch

zugleich

【重点讲解】

Stuttgart ist das Zentrum einer der industriestärksten Regionen der Bundesrepublik.

Rund 440 000 Arbeitsplätze bietet die Stadt allein, 1,3 Millionen die ganze Region.

1,3 Millionen Arbeitsplätze bietet die ganze Region.

In keiner anderen deutschen Großstadt wird aber auch so viel Wein produziert wie hier.

Es gibt Leute, die neben ihrem normalen Job einen kleinen Weinberg besitzen und sich in ihrer Freizeit darum kümmern.

Es gibt Leute , die neben ihrem normalen Job einen kleinen Weinberg besitzen

Robert Bosch, Sohn eines Bauern und Bierbrauers, gründet am 15. November 1886 in einem Hintergebäude in der Stuttgarter Rotebühlstraße seine „Werkstatt für Feinmechanik und Elektrotechnik“.

Um 1900 hat das Unternehmen schon 45 Arbeiter, die ab 1902 vor allem den Bosch-Magnetzündler für die Automobilindustrie herstellen.

Heute ist Bosch ein großer Hightech-Konzern, der in der ganzen Welt produziert.

Im neuen Ausbildungszentrum der Firma Bosch in Stuttgart-Feuerbach lernen und arbeiten 570 Auszubildende.

45 Ausbilder unterrichten hier die Lehrlinge – Jungen und Mädchen – in mehreren technischen Berufen.

Neben der praktischen Ausbildung müssen die Azubis auch die Berufsschule besuchen.

Das sind die Streckers. Klaus Strecker ist 43 und arbeitet bei Bosch. Erika Strecker (41)

ist Sekretärin von Beruf.

Melanie (14) geht noch zur Schule, ihr Bruder Matthias (17) macht eine Lehre im selben Betrieb wie sein Vater.

Klaus und Erika Strecker sind seit drei Jahren geschieden, die Kinder leben bei ihrer Mutter in einer Wohnung in Bad Cannstatt, einem Stadtteil von Stuttgart.

Ihren Vater sehen die beiden meistens an den Wochenenden.

【重点讲解】

Also, ich heiÙe Klaus Strecker, bin in Stuttgart geboren. Ich schaff´ seit 52 Jahren als Industriemeister bei Bosch in Feuerbach, da haben auch schon mein Vater und Großvater geschafft.

Ja, mein Name ist Erika Strecker. Eigentlich komme ich aus Esslingen, wohne aber schon sehr lang in Stuttgart. Ich arbeite als Sekretärin an einer Grund- und Hauptschule bei uns in Bad Cannstatt.

Ich bin der Matthias und mach´ grad bei meinem Vater im Betrieb eine Ausbildung als Industrieelektroniker. Ob ich die Ausbildung wirklich zu Ende mache, weiß ich aber noch nicht.

Matthias Strecker macht eine Lehre als Indurieelektroniker.

Ich bin die Melanie, ich geh aufs Gottlieb-Daimler-Gymnasium in Bad Cannstatt, in die 8. Klasse. Nach der Schule will ich vielleicht Biologie oder Tiermedizin studieren, ich interessiere mich nämlich für Tiere.

Melanie Strecker ist noch Schülerin. Aber nach der Schule möchte sie Biologie oder Tiermedizin studieren.

【重点讲解】

Mir gefällt in Stuttgart am besten, dass es die Wilhelma gibt. Das ist ein ganz alter und schöner Zoo.

Letzte Woche war ich im Nachttierhaus. Da ist es auch tagsüber fast ganz dunkel, denn da wohnen lauter Tiere, die normalerweise bei Dunkelheit aktiv sind. z. B. Flughunde, Riesensalamander, Skorpione ... und so halt.

Wenn ich einen anstrengenden Arbeitstag hatte, entspanne ich mich sehr gerne im „MineralBad Cannstatt “ oder im „Leuze “, da kann man „im Sprudel baden “.

Stuttgart ist nämlich nach Budapest die mineralwasserreichste Großstadt Euro-pas, wie ich gelesen habe: Täglich fließen über 22 Millionen Liter Mineralwasser aus unseren Quellen.

Ich find´s gut, dass es in Stuttgart viel Musik gibt, also ich meine jetzt nicht die Oper und die Internationale Bach-Akademie und so was.

Ich interessiere mich mehr für die richtig moderne Musik, HipHop und Rap und so. Ich spiele selber auch schon seit zwei Jahren in einer Band.

Also, ich sage nur: Gottlieb Daimler, Wilhelm Maybach und Ferdinand Porsche.

Stuttgart ist die Heimat des ältesten Automobilherstellers der Welt und überhaupt dreht sich hier fast alles ums Auto.

Das macht aber auch Probleme: Wenn die Automobilindustrie in Schwierigkeiten ist, hat das gleich negative Folgen für die ganze Region.

【重点回顾】

城市介绍-斯图加特

阅读：Bilder aus Stuttgart (S140/1)

听力练习：Eine Stuttgarter Familie (S141/2)

沪江网校 hjclass.com